

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 93 (1996)
Heft: 6

Rubrik: Compte rendu

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Compte rendu

Société d'apiculture des Franches-Montagnes

Notre société a tenu ses assises annuelles vendredi 26 avril à la Croix-Fédérale à Muriaux, chez notre ami Claude Frésard. Après avoir salué l'assistance et excusé cinq de nos membres, notre président, Pierre Froidevaux, nous rappelle en quelques mots l'année écoulée. Notamment la récolte de miel qui a dépassé toutes les espérances, d'où le bradage par certains apiculteurs de celui-ci. Le fait de se trouver en région d'altitude réduit nos possibilités de récolte ; de plus, le miel de nos contrées provient uniquement des fleurs ou de la forêt ; ainsi la vente de notre miel des Franches-Montagnes à un prix inférieur à 15 fr. le kg est-elle injustifiée.

Cinq apiculteurs sont admis comme nouveaux membres et reçoivent chacun un exemplaire du livre *La conduite du rucher*. Par contre, six membres ont quitté la société : quatre par démission et deux par décès. Le procès-verbal ainsi que les comptes sont approuvés sans observation. Ces derniers laissent un bénéfice important en raison de la vente de 20 000 pots à miel et 14 000 étiquettes.

Le soussigné s'étant rendu à l'assemblée de la SAR, il rapporte les débats qui s'y sont déroulés et informe que l'année prochaine le concours des ruchers aura lieu dans notre circonscription.

Le président félicite ensuite nos deux nouveaux moniteurs-éleveurs, Georges Schlüchter et Raymond Parriaux, qui ont acquis leur formation l'année dernière. Souhaitant faire leurs propres expériences avant de faire de grandes théories, à leur demande nous repoussons à l'année prochaine la mise sur pied d'un cours d'élevage. En remplacement, nous effectuerons dans le courant de l'été une visite de rucher, celui de notre ami Willy Chaboudez, dont la forme et la date seront fixées ultérieurement.

Walter Hofstetter, inspecteur, nous informe que tous les séquestres sont levés, à l'exception de la commune de Soubey, car il n'a pas pu terminer ses visites l'automne dernier. Alors qu'une séance avec les inspecteurs était convoquée par le vétérinaire cantonal afin de donner les directives pour cette année, celui-ci ne s'est ni présenté ni excusé : notre inspecteur regrette donc de ne pouvoir nous renseigner davantage. D'autre part, il dénonce la mauvaise utilisation des bandes d'Apistan,

certains apiculteurs n'hésitant pas à les laisser durant l'hivernage, voire même toute l'année. Cette façon d'agir provoque très rapidement des résistances de la part des varroas et l'on constate déjà l'inefficacité de celles-ci en Italie et au Tessin.

Pour terminer, l'assemblée devait se prononcer quant au choix d'une nouvelle étiquette, notre stock s'étant épuisé l'année dernière. Deux graphistes avaient été invités à nous proposer un nouveau modèle. La discussion fut fournie et le choix difficile, quelques-uns regrettant l'abandon de l'ancienne à laquelle chacun s'était habitué et qui, semble-t-il, plaît encore. C'est finalement le modèle proposé par M. Bueche qui est retenu avec, dans la mesure du possible, une réédition de l'ancienne.

Notre soirée prend fin par une petite conférence de notre ami Jean-Louis Boillat qui a passé quelque temps en Touraine, avec dégustation de miel, et par le visionnement d'un film sur la vie méconnue des guêpes.

François Wermeille, secrétaire

Bibliothèque SAR

Nous avisons nos lecteurs que le livre «L'apicoltura nel canton Ticino – La Società ticinese di apicoltura» du professeur Flavio Bernardi, 59 pages, est à leur disposition dès aujourd'hui.

À VENDRE

reines carnioliennes

sélectionnées 1996, marquées.
Prix officiel.

Louis Rithner
Chili 53, 1870 Monthey
tél. (025) 71 28 32, midi et soir

